

Capital poética de Chile desean para Temuco

La designación de Temuco como "capital poética de Chile" quedó de trámite oficialmente ayer luego de las charlas que en el auditorio del Colegio Santa Cruz ofrecieron los escritores Jorge Edwards y

Enrique Lafourcade.

Ambas fueron invitados especialmente por la Corporación Cultural de Temuco para dictar charlas y conferencias, participar en reuniones y talleres literarios e iniciar con su parti-

cipación el cumplimiento de iniciativas orientadas a las primeras jornadas literarias de Temuco, anunciatas para fines de año.

Ambos escritores de reconocida trayectoria en el campo de las letras plantearon aspectos históricos de la región de la Frontera, enumerando las diversas alternativas que han vivido las distintas épocas literarias del país. Hablaron de las bellezas naturales de esta zona, fuente inagotable de inspiración para poetas y escritores, de sus ríos y bosques, de sus montañas y su mar; de sus gentes.

Hicieron recuerdos de Neruda y Gabriela, ambos acondicionados en "Temuco en una época de florecimiento literario".

Edwards, entre otras cosas, dijo que ellos eran "dos novelistas invitados a

"una tierra de poetas" y habló de la novela criolla chilena, de rigidez costumbrista para señalar que en otros países los escritores basan sus temas en la ciudad, en los suburbios.

LAFOURCADE

Reiteró lo anterior, dio a conocer algunos trozos de la poesía nerudiana, su infancia en Temuco, sus versos a Gabriela Mistral "dos presencias fundadoras de la poesía de la Frontera".

Luego se refirió al derecho que asiste a Temuco para ser considerada la capital poética de Chile, dando a conocer una extensa lista de poetas que dieron y siguen dando estatura literaria a la zona. Gabriela, Neruda, Selva Saavedra, Luisa Pisani, Tulio Mora, Jorge e Iván Teillier, Luis Vulliamy.

Cecilia Castaing, Gustavo Adolfo Cáceres, Pedro Alonso, Yosuke Karumochi, María Angélica Alfonso, Venancio Lisboa, Juvenal Valle, César Roa y tantos otros que forman una pléyade de figuras de diferente calidad literaria pero que de una u otra manera le cantan a esta región, a su paisaje a su gente.

JORNADAS LITERARIAS

Previamente a la intervención de ambos escritores, el presidente de la Agrupación Cultural, Benjamín Vogel, dio a conocer la creación de un departamento literario al cual se había encuadrado la tarea de elaborar un plan general para la realización de un gran evento cultural temquense de nivel nacional.



BENJAMÍN VOGEL, presidente de la Agrupación Cultural da a conocer los planes de la entidad en torno a las Jornadas Literarias. A su lado, Jorge Edwards y Enrique Lafourcade, quienes ofrecieron interesantes charlas y plantearon la designación de Temuco como "Capital poética de Chile".

El Diario Austral, Temuco, 11-01-1982 p. 3.

670.408

Capital poética de Chile desean para Temuco. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Capital poética de Chile desean para Temuco. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa